

TOP 1

Verabschiedung von drei Ratsmitgliedern am 29.03.2023

Sehr geehrte Damen und Herren,

In der heutigen Ratssitzung, sozusagen in der Mitte der Ratsperiode 2020 bis 2025, kommt es zu einem personellen Wechsel bei drei Ratsmandaten der CDU-Fraktion und damit heißt es heute Abschied zu nehmen aus der aktiven Ratsarbeit bei

Frau Dagmar Becker, Herrn Hans-Willi Braun und Herrn Gottfried Claus.

Meine Damen und Herren,

ich danke Ihnen persönlich, aber auch im Namen aller Ratsmitglieder und der Verwaltung, sowie unserer Bevölkerung sehr herzlich für Ihr besonderes Engagement in den Zeiten Ihrer langjährigen Ratsmitgliedschaft für die Gemeinde Reichshof. Sie sind vor geraumer Zeit in die Politik gegangen, um etwas zu bewegen, Sie haben Verantwortung übernommen und sich für unsere Gemeinde und unsere örtliche Gemeinschaft eingesetzt. Es verdient Respekt, viel von der eigenen Zeit, den eigenen Ideen und Kräften aufzuwenden, um bürgerschaftlich, um ehrenamtlich tätig zu sein.

Sie haben mit viel Elan und örtlicher Sachkenntnis für Ihre Vorstellungen und Ziele gefochten und dabei Weitblick, sowie Sinn für das Machbare bewiesen. Sie haben sich für wichtige Projekte in unserer großflächigen Gemeinde mit ihren 106 Ortschaften und in Ihren Wahlbezirken im Raum Hunsheim/Berghausen/Alpe und im Raum Denklingen stark gemacht.

(2)

Im Laufe Ihrer langjährigen Ratstätigkeit haben Sie an vielen Entscheidungen mitgewirkt, die die Lebensqualität für unsere Bürgerinnen und Bürger verbessert und den von Vielfalt geprägten Standort Reichshof gestärkt haben.

Sie haben sich viel Achtung und Vertrauen erworben; sowohl hier bei Ihren Ratskolleginnen und -kollegen, als auch bei den Wählerinnen und Wählern, die Sie wiedergewählt haben. Mit den Wählerinnen und Wählerin in Ihrem Wahlbezirk kontinuierlich im Gespräch zu bleiben, war Ihnen wichtig. Sie hatten stets ein offenes Ohr für Ihre Anliegen.

Sie wollten wissen, was die Reichshoferinnen und Reichshofer bewegt und mit Ihnen über anstehende Fragen zu diskutieren. Ihnen lag viel daran, Ihre, unsere Pläne und Entscheidungen transparent zu machen. Kommunalpolitik, meine Damen und Herren, mag sich im kleinen Rahmen abspielen, aber sie befasst sich mit allen Lebensbereichen in unseren zahlreichen Ortschaften.

Das macht sie so spannend. Und auch wenn wir von der allgemeinen Wirtschafts- und Finanzentwicklung abhängen und Beschlüsse aus Berlin, Brüssel und Düsseldorf und Anordnungen von übergeordneten Behörden umzusetzen haben, so können wir dennoch vor Ort vieles bewegen bzw. haben vieles gemeinsam bewegt und umgesetzt. Handlungsspielräume zu suchen und zu nutzen, das war auch Ihre Devise, meine Damen und Herren.

(3)

Das bedeutet für Sie gelebte Demokratie.

Sie haben es als Glück und als Chance begriffen, in einer Demokratie zu wirken und etwas zu bewegen.

Ich bin der festen Überzeugung, dass es Ihnen auch Spaß gemacht hat, in und für die Demokratie, und für unsere Gemeinde Reichshof und unsere vielfältige Gesellschaft zu wirken.

Ihr Engagement, Ihre Sachkunde und Ihre Erfahrung werden uns fehlen.

Aber wir können natürlich gut verstehen, dass Sie nach langjähriger Ratstätigkeit auch andere Wege beschreiten oder sich in den politischen Ruhesstand verabschieden möchten.

Ich möchte nun den politischen Weg der drei Ratsmitglieder kurz darstellen:

Frau Dagmar Becker

- Ratsmitglied ab 15.05.2007 seit nun rd. 16 Jahren
- Mitgliedschaft in folgenden Ausschüssen:
 - Haupt- und Finanzausschuss
 - Schul- Sozial- Jugend- und Sportausschuss
 - Rechnungsprüfungsausschuss 05/2007 – 2009 Ortsvorsteherin in Hunsheim
 - 2016 – heute Ortsvorsteherin in Hunsheim

Hans-Willi Braun

- Ratsmitglied seit der Kommunalwahl 2009 und damit seit 14 Jahren vorher: 2004-2009; sachkundiger Bürger im Werksausschuss
- Mitgliedschaft in folgenden Ausschüssen:
 - Betriebsausschuss Wasserwerk / Abwasserwerk
 - Rechnungsprüfungsausschuss frühere Ausschüsse
 - Wahlprüfungsausschuss
 - Ausschussvorsitzender: Betriebsausschuss Wasserwerk / Abwasserwerk 2009 – 2020
 - Rechnungsprüfungsausschuss ab 2020 bis 2023

Gottfried Claus

- Ratsmitglied seit der Kommunalwahl 1999 und damit seit 24 Jahren
- Mitgliedschaft in folgenden Ausschüssen
 - Haupt- und Finanzausschuss
 - Schul- Sozial- Jugend- und Sportausschuss
 - frühere Ausschüsse
- Werksausschuss Kurverwaltung
- Rechnungsprüfungsausschuss (stv. Vorsitzender 1999-2009)
 - Bau-, Planungs-, Verkehrs- und Umweltausschuss
 - Wahlprüfungsausschuss
- stv. Bürgermeister seit 2017 (Wahl am 06.04.2017) bis jetzt.
 - Mitglied in verschiedenen Drittorganisationen:
 - Regionalbeirat Oberberg KSK Köln
 - Mitgliederversammlung Städte- und Gemeindebund NRW
 - Gesellschafterversammlung AggerEnergie GmbH

Sehr geehrte Damen und Herren,

wahrscheinlich ist Ihr Abschied von der Ratstätigkeit mit gemischten Gefühlen verbunden.

Ein Mandat, das man viele Jahre (bzw. Jahrzehnte) lang ausübte und dem man sich tief verbunden fühlte, das streift man nicht so einfach ab.

Gestatten Sie mir an dieser Stelle ein paar besondere Worte an meinen ersten Stellvertreter Herrn Gottfried Claus.

Lieber Gottfried,

du hast die wichtige Funktion des ersten stv. Bürgermeisters in hervorragender, verlässlicher, sowie vertrauensvoller Art und Weise seit April 2017 ausgeübt und die Gemeinde Reichshof bei den zahlreichen (mehr als 200) Terminen, die Du wahrgenommen hast, mit großer Umsicht und hohem Engagement repräsentiert.

(4)

6

Du bist in unserer Bevölkerung sehr gut angekommen.
Ich danke Dir sehr herzlich für Deine herausragende
Aufgabenwahrnehmung auf dieser wichtigen wichtigen Funktion als
erster stv. Bürgermeister.
Auf Dich war immer Verlass, auch wenn Du kurzfristig einspringen
mußtest.

Meine Damen und Herren,

Am heutigen Tag endet für unsere drei ausscheidenden
Ratsmitglieder eine Phase des besonderen Engagements, die das
eigene Lebensumfeld mehr oder weniger stark mitbestimmt hat.
Aber es hat auch viel für sich, wenn man sich einer neuen
Herausforderung stellen, oder mehr Zeit für alte und neue Hobbys
und die Familie aufbringen kann.

Ihre Familienangehörigen haben Ihr ehrenamtliches Engagement in
der langjährigen Ratsarbeit mitgetragen und deshalb danke ich
auch Ihnen sehr herzlich für die Unterstützung und das Verständnis
während dieser Zeit.

Liebe Ratskolleginnen und Ratskollegen,

wir wünschen Ihnen viel Glück für Ihren weiteren Lebensweg und
alles erdenklich Gute, aber besonders eine gute Gesundheit, damit
Sie all das machen können, was Sie sich in der frei werdenden Zeit
vorgenommen haben.

5

Als kleine Anerkennung für Ihr Wirken sowie als Erinnerung an Ihre
Ratstätigkeit erhalten Sie ein kleines Präsent,

Vielen Dank für Ihr Engagement und alles Gute auf all Ihren
Wegen.


Rüdiger Pennies

Denklingen, den 29.03.2023

